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拉布半年 推展低津終通過
70萬人尚需年半始受惠 公僕趕及月尾出新糧賀歲

去年施政報告提出的低收入在
職家庭津貼，原定去年7月

休會前提交立法會財委會審議，
但受反對派於三堆一爐議題上拉
布影響，連同公務員加薪議題，
拖延至昨日才提上財委會議程，
最終成功獲得通過。

當局爭分奪秒 設半年追溯期
低津撥款申請涉及1.09億元，
以便為推展計劃進行策劃及籌備
工作。勞工及福利局局長張建宗
指，目標是通過撥款後15個月至
18個月內能發放津貼，會設半年
追溯期。對於議員質疑時間太
長，張建宗強調，當局已壓縮時
間，爭分奪秒，但由於有大量行
政工作，包括租用辦事處、開發
資訊系統、聘請530人的團隊等。
當局會在津貼運作一年後，全面
檢討。
2人或以上沒領取綜援家庭，其
中1人在職，入息又處於中位數一
半或以下，就可以申領最多每月
2,600元低津。政府預計，低津涉
及每年31億2,650萬元開支，超

過20.4萬個家庭，總受惠人數逾
71萬人，當中超過18萬名兒童；
措施可令本港貧窮率由15.2%降
至13.1%；兒童貧窮率也降低4.4
個百分點至15.5%。
公務員亦有好消息。財委會昨

日亦通過公務員加薪涉及的89億
1,2000萬元的撥款申請，首長及
高級公務員加薪5.96%，中低級
加薪4.71%。

核實需時 資助機構加薪遲
公務員事務局局長鄧國威表示，

預計公務員今個月尾可以出新糧，
並追溯至去年4月起的薪酬，但資
助機構的員工未必可以在農曆新年
前獲得加薪，因為政府仍要核實資
料，並交由機構處理，當局會促請
資助機構盡快加薪。
對於有議員指中低層公務員只

獲加薪4.71%，批評政府「肥上
瘦下」，鄧國威反駁指2003年高
級公務員的加薪幅度是最低，而
且自2007年，高級公務員只是加
薪三成二，低於中低層公務員的
三成半。

香港文匯報訊（記者 文森）受拉布影響，由去年7月拖

延至今的低收入在職家庭津貼（低津），昨日終獲立法會

財委會通過，撥款約1.1億元推展，預計可讓70多萬人受

惠。勞工及福利局局長張建宗表示，希望在通過撥款後15

個月至18個月內發放津貼。另外，財委會亦通過公務員

加薪的相關撥款，涉及約89億1,200萬元，預計公務員今

個月尾可以出新糧，及追溯至去年4月起的薪酬。

香港文匯報訊（記者 關據鈞、聶曉
輝、李自明）由於香港反對派發起「不
合作運動」，令多項有關民生的撥款受
到延誤，損害全港市民利益。特首梁振
英昨日批評，議員以拉布來針對特區政
府「顯然是錯的」。
香港反對派動輒在議會拉布，令特區

政府多項涉及經濟民生的撥款申請遲遲
未能通過。梁振英昨日在接受英語電台
訪問時強調，他非常重視行政和立法關
係。當局並非要求立法會通過所有由特
區政府提交的撥款申請，但反對派議員
以拉布來針對特區政府「顯然是錯
的」。

林鄭：對反對派拉布「自殘」令人沮喪
政務司司長林鄭月娥指出，「半年前

立法會（反對派）展開的『不合作運
動』，對（特區）政府推動政策影響好
大，工務工程做唔到，低收入在職家庭
津貼也因為拉布而遲遲未能推行。」部
分因拉布阻延的項目，正正是發起「不
合作運動」的黨派過去一直爭取的，令
她感到十分沮喪。
她又指，日前發表的施政報告有148

項施政綱領，其中絕大部分毋須獲得立
法會財委會批准的，當局會盡快推行。

夏佳理：政府立會僵持市民「被玩」
前立法會議員夏佳理昨日在接受電視

節目訪問時慨嘆，特區政府有權無票，
立法會有票卻不夠權，雙方因為各自的
理由而僵持不下，但「你玩我、我玩
你」，最終「被玩」的都是香港市民，
在此特殊環境下，就要看誰的胸襟較
闊。他希望雙方坐下來商討解決辦法。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府昨
晚宣布，行政長官及全體政治委任官員、行政
會議非官守召集人及議員薪酬水平，將由下月1
日起，回復原有水平。特首和政治委任官員薪
酬會回復至2002年時立法會財委會批准的水
平。其中，特首月薪會增2萬元至37.1萬元，三
名司長則增逾2萬元至約33萬元，局長月薪則
增至約29.8萬元。行會召集人及議員則分別回

復至每月122,520元和76,510元。
特區政府發言人表示，2009年因應當時的經
濟環境，時任特首、政治委任官員及行會成員
當年與巿民共渡時艱，自願減薪5.38%，與當年
首長級及高級公務員減幅相若。不過，其後本
港經濟已回復增長，現時經濟情況與2009年相
比已明顯大幅改善，維持自願減薪的理由已不
復存在，故取消有關減薪。

林鄭：吸納人才保持港競爭力

張炳良：大橋申追加撥款金額可信

特首高官議員薪酬回復原有水平
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香港文匯
報訊（記者
文森） 環境
局局長黃錦
星昨午講解
施政報告中
的 環 保 措
施 。 他 表
示，政府將
「 五 管 齊
下」應對廢
物 管 理 問
題，形容是進取的目標，期望在未來10
年減少棄置垃圾約四成。

垃圾徵費用於回收業不划算
黃錦星昨午簡介施政報告內的環保措
施，包括當局會成立綠色建築督導委員
會，計劃在上半年制定藍圖、為節能訂出
目標及路線圖，預計政府建築在未來5年
減能5%，5年後再審視效果；當局將推
出首份生物多樣化藍圖，料上半年可諮詢
公眾，下半年推出藍圖；今年上半年會檢
討本港電力市場，在可靠性、安全及價格
等方面找出平衡；在二期海港淨化計劃
下，維港水質持續改善；廢物管理方面，
當局預計10年內棄置廢物減少四成；4月
1日將全面落實膠袋收費等。
對於廢物收費計劃所收回來的款項會否
用於推動回收業，黃錦星表示以垃圾徵費
用作推動回收業不划算。他解釋，廢物收
費計劃收取回來的款項只會愈來愈少，將
款項用於回收業「不划算」，當局會將收
取回來的款項撥入一般公帑用途。但他強
調，政府已用公帑推行多個減廢項目，包
括「乾淨回收」、「綠在區區」等。

冀與鄉民合作善用鄉郊資源
另外，施政報告中提出以「嶄新思維」管理郊野
公園用地。黃錦星指，英國有例子是政府以公共資
源與鄉民合作，既可保護自然美景，鄉郊資源亦可
善用，政府正在找尋適用本港方法，而政府正與西
灣村村民商討，希望西灣村可成為「嶄新管理思
維」的實例。
他又指，現時有非牟利機構在新界東北及大嶼山
的鄉郊地方舉行復耕活動及鄉村活化等，當局對這
些方法亦支持，認為也可成為「嶄新思維」的管理
例子。

香港文匯報訊(記者 聶曉輝、鄭治祖)香港人口老化
問題嚴重，日前發表的施政報告亦多管齊下，期望提
高本地勞動力。政務司司長林鄭月娥昨在一個電台節
目上指出，香港是亞洲國際都會，正面對出生率低及
人口老化的挑戰，要保持競爭力便有需要吸納人才。
她強調，政府支持高增值及新興行業，但亦不會忽略
基層就業機會，且每個社會都需要基層人士，故不能
令基層就業機會萎縮，要「兩條腿走路」。

澄清網傳「人才清單」「流料」
林鄭月娥表示，去年的施政報告已提到如何培育下

一代，當局會繼續積極吸納人才，例如擴大大學教育
機會及增加職業教育導向措施等。最新施政報告提出
研究制定輸入人才的「人才清單」可行性，網上近日
瘋傳一張聲稱由政府草擬的「人才清單」，當中包括
廚師、教師、社工、音樂人及電影人等。林鄭月娥澄
清，該張清單「肯定不是真的」，因為相關工作尚未
正式開始，仍需與各界別商討，相信並非短時間內可
以做到出來。
至於全民退保的議題，林鄭月娥指本港已就此爭

議多時，現屆政府已對此作出承擔，故委託港大教
授周永新就社會上的不同建議作深入評估；施政報
告更提出預留500億元，正正顯示當局的決心與承
擔，就像過往推動醫療融資一樣，「不再是諮詢完
又諮詢」。

張建宗：扶貧會將定公眾諮詢框架
勞工及福利局局長張建宗昨在另一個電台節目上亦

重申，當局並無迴避極具爭議性的退保問題，扶貧委
員會未來數個月會訂出公眾諮詢的框架，但強調任何
決定都要考慮持續性及財政承擔，並將有限資源投放
於最有需要的地方。
政府發言人昨日亦表示，在網上流傳及部分報章刊

載的「人才清單」並不真確，因為政府就擬訂「人才
清單」的可行性研究尚未展開。發言人表示，當局會
優先做好栽培本地青年的工作，並透過持續教育及培
訓建立豐富的人才庫；但作為國際都會，為鞏固香港
的競爭力，政府也要積極羅致外來人才，特別是有助
推動新興行業的發展，以擴闊香港的經濟基礎並為年
輕一代創造更多具前景的就業機會的優秀人才。

發言人續指，當局將參考外國的做法，研究制定一
份「人才清單」的可行性，使香港能更有效及聚焦吸
引世界各國各地區的高質素人才，以配合香港經濟朝
向高增值及多元化的發展。勞工及福利局計劃與相關
部門稍後進行有關工作，在適當的時候會諮詢持份者
的意見。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會
昨日以31票贊成、17票反對，通過為數6,340
萬元有關港珠澳大橋香港口岸上蓋發展的前期
撥款。而交通事務委員會則以10票支持，6票
反對，通過支持當局就港珠澳大橋填海和口岸
設施向立法會申請追加54億6千多萬元撥款，
將會提交工務小組委員會討論，而相關工程造
價由304億元增至359億元。

工程多回標 金額佔總工程費90%
運輸及房屋局長張炳良昨日在交通事務委員

會會議上表示，2013年底及去年預算的投標
價，較2011年的估算高40%，相信是與工程價
格急升，以及投標者對未來市況和工期有較高
的風險評估有關。不過，他稱工程共10份合約
中，已有7份回標，金額佔總工程費用90%，
故追加的撥款金額是準確可信。
張炳良又指，港珠澳大橋香港口岸工程及香

港接線工程受環境影響評估報告的司法覆核影

響，相關工程延遲1年才開始施工，加上同時
面對物料供應不穩、勞工短缺、工地地質條件
複雜等影響，對施工帶來挑戰，有關工程或未
能趕及於2016年底完工，路政署仍在評估完工
日期。

政府研接收東隧細節程序
另外，交通事務委員會同時亦討論施政報告

有關交通的範疇。民建聯立法會議員陳鑑林關
注東隧的經營權將於明年到期，政府將如何處
理。張炳良表示，東隧將於明年歸政府所有，
政府正與隧道公司商討接收細節及程序。
他指，當局會續以隧道收費作槓桿去調整

隧道使用量作為目標，待東隧明年回歸政府
和中環灣仔繞道落成後，當局在隧道分流上
可作更多考慮，以免調節隧道流量時影響連
接路的交通情況。而路政署會密切監督中環
灣仔繞道和東區走廊連接路施工進度，以期
盡早通車。

香港文匯報訊(記者 陳敏婷)有民意調
查顯示，施政報告扶貧措施為51.5分，
44.6%受訪者認為政策對保障退休長者
生活的效用小。社聯行政總裁蔡海偉表
示，施政報告猶如對推行全民退保「落
閘」，但仍期望政府於下半年進行的退
保諮詢能夠沒有前設，建議內容應包括
改革強積金制度。

扶貧措施評分略高整體報告
社會服務聯會委託香港大學民意研究

計劃就施政報告進行民意調查，在施政
報告公布當日訪問525名知道施政報告
內容的成年香港居民。港大民意研究計劃昨日公布，扶貧措施的部
分平均獲51.5分，比去年低5.2，略高於早前公布的整體報告評分
49.5。調查機構分析，特首去年提出「低收入在職家庭津貼」對施政
報告有沖喜作用，但今年沒有類似情況。
社聯行政總裁蔡海偉認為，今年市民對施政報告扶貧措施評分較

去年下跌，與報告沒有提出重大扶貧措施有關。尤其公眾一直要求
完善退休保障制度，惟施政報告只提出諮詢工作，與公眾的期望存
在落差，又擔心政府「未寫諮詢文件，已經對全民退保『落
閘』」。
他強調，政府必須盡快進行沒有前設及完整的退保制度諮詢，內

容應包括全民退保及檢討現行強積金制度，例如成立由公共信託人
管理的強積金核心基金、取消與遣散費及長期服務金抵銷的安排、
以及以年金制的方式提取強積金等，並在任期內落實方案。

倡增全日制幼園學額助雙職家長
公眾對施政報告中有關託兒服務的意見方面，結果整體有33.9%受

訪者認為措施效用小，24.3%應為效用大。蔡海偉認為，雖然施政報
告提出增加獨立幼兒中心名額100個，但相對全港共有15萬名2歲或
以下的幼兒，「加幅可謂杯水車薪」，建議大幅增加已有10年不變的
全日制幼稚園暨幼兒中心學額，才可有效協助雙職家庭照顧兒童。

團體盼退保改革強積金

■蔡海偉期望政府於下半
年進行的退保諮詢能夠沒
有前設。 陳敏婷 攝

■林鄭月娥指出，香港要保持競爭力需吸納人才。

■黃錦星表示，今年會加
大力度推廣乾淨回收運
動。 中通社

■張炳良表示，10份工程合約已有7份回標，金額佔總工程費用90%，故追加的撥款金額是準
確可信。圖為興建中的港珠澳大橋。 資料圖片

■政府正與西灣村村民商討，希望西灣村可成為
「嶄新管理思維」實例。圖為大浪西灣。 資料圖片

■財委會通過公務員加薪的相關撥款，涉及約89億1,200萬元，預計公務員今個月尾可以出新
糧，及追溯至去年4月起的薪酬。 資料圖片


